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GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL

SECRETARIA DE ESTADO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL DO DISTRITO FEDERAL

Conselho de Segurança Alimentar e Nutricional do Distrito Federal

 

ATA

Data: 13 de julho de 2022 (quarta-feira)

Horário: 14h30 às 17h30 (virtual)

Local: Plataforma ZOOM

 

PAUTA

 

1. 14h30 – ABERTURA DA PLENÁRIA;

- Vanderléa Cremonini – Subsecretária de SAN

- Dayanne Nunes – Secretária Execu�va

2.    14H40 – APROVAÇÃO DA ATA DA ÚLTIMA REUNIÃO;

 - Dayanne Nunes – Secretária Execu�va

3.    14:45 – ATRIBUIÇÕES E PARTICIPAÇÃO DOS CONSELHEIROS NO CONSEA-DF;

- Mesa Dire�va Consea-DF

4. 15h30 – ELEIÇÃO DA NOVA PRESIDÊNCIA DO CONSEA-DF;

- Vanderléa Cremonini – Subsecretária de SAN

- Mesa Dire�va Consea-DF

5. 15:50 – APRESENTAÇÃO DA METODOLOGIA DA PESQUISA DISTRITAL POR AMOSTRA DE   DOMICÍLIOS
- PDAD 2021;

- Codeplan

6. 16:50 – APRESENTAÇÃO DA SÍNTESE DA CONSTRUÇÃO DO PAINEL DE INDICADORES DA SEGURANÇA
ALIMENTAR E NUTRICIONAL NO DF;

- Giselle Garcia – Conselheira e Coordenadora da Comissão de Monitoramento

7. 17:25 – INFORMES;

8. 17:30 – ENCERRAMENTO

 

Par�cipantes:

Subsecretária de SAN Vanderléa Cremonini

Secretária Execu�va do CONSEA/DF Dayanne Nunes

Assessora do CONSEA/DF Leilane Machado

Secretário Execu�va Subs�tuta da CAISAN/DF Grazielle Damasceno Reis

Observatório de Polí�cas de Segurança Alimentar e Nutrição (OPSAN/UNB) Giselle Garcia
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Ação da Cidadania contra a Fome, a Miséria e pela Vida José Ivan Mayer de Aquino

Cáritas Brasileira Jaime Conrado de Oliveira

Associação dos Celíacos do Brasil - ACELBRA Elidia Inês

Aliança pela Alimentação Saudável Hannah Parnes

CEASA Lidiane Matos Pires

SEMA-DF Iva Á�la Duarte

Movimento Rede Nossa Brasil Juarez Mar�ns

GESNUT/SES Carolina Gama

SEE/SEGEA Camilla Peres

Serviço de Limpeza Urbana Isabele Novais

Associação de Nutrição do Distrito Federal - ANDF Roberta Rodrigues

Centro Brasileiro de Estudos em Saúde - CEBES Antônia Sheila Gomes

Sindicato dos Servidores da Assistência Social e Cultural do GDF - Sindsasc Vania Maria

Catamaré Le�cia Raquel

Ins�tuto Nair Valadares - INAV Rosemary Ribeiro

EMATER Le�cia Mar�nez

WWF Brasil Alessandra Ma�hyas

SEJUS Luiz Gustavo Ribeiro

Centro Social Luterano Can�nho do Girassol Vanessa Godinho

Ação da Cidadania contra a Fome, a miséria e pela Vida Antônia Cardoso

Observatório de Polí�cas de Segurança Alimentar e Nutrição (OPSAN/UNB) Marília Leão

CODEPLAN Francisca Lucena

FIOCRUZ Juliana

SEDES/ASCOM Claudia

 

1. ABERTURA DA REUNIÃO E APROVAÇÃO DAS ATAS DAS ÚLTIMAS REUNIÕES

A Subsecretária de Segurança Alimentar e Nutricional interina da Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Social, Vanderléa Cremonini, saudou a todos e em seguida agradeceu José Ivan Mayer
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de Aquino pelo trabalho prestado durante o tempo em que foi presidente do Conselho de Segurança
Alimentar e Nutricional do Distrito Federal.

Dayanne Nunes, Secretária Execu�va do Consea-DF, deu algumas orientações gerais, pediu
para que todos assinassem a lista de presença on-line disponibilizada, fez a leitura da pauta e também
agradeceu ao José Ivan por todo trabalho desempenhado enquanto presidente.

Com a palavra, José Ivan, ex-presidente do Consea-DF, desejou sucesso na con�nuidade da
gestão e lamentou ter que se afastar do Consea-DF por mo�vos de trabalho.

Demais conselheiros presentes na VIII Plenária também agradeceram ao José Ivan.

 

2. APROVAÇÃO DA ATA DA ÚLTIMA REUNIÃO

Dayanne ques�onou se algum membro �nha alguma manifestação em relação a Ata da 7ª
plenária do CONSEA/DF, que fora encaminhada previamente via e-mail. Não havendo nenhuma
consideração ela foi aprovada.

 

3.  ATRIBUIÇÕES E PARTICIPAÇÃO DOS CONSELHEIROS NO CONSEA-DF;

Dayanne fez a leitura de alguns trechos da RESOLUÇÃO Nº 03, DE 30 DE JUNHO DE 2021, a
qual dispões sobre o Regimento Interno do Consea-DF, referente às atribuições e par�cipação dos
conselheiros dentro do conselho e abordou acerca a ausência de alguns conselheiros em plenária.
Posteriormente colocou como proposta para a plenária que seja agendada reunião com as ins�tuições
ausentes para averiguar os mo�vos da ausência e se há interesse em nova indicação de seus
representantes.

Jaime Conrado, representante da Cáritas Brasileira, saudou a todos e pontuou que lamenta
esse tema precisar ser levantado. Destacou que possivelmente as en�dades que ficaram de fora do
chamamento para serem membros do Consea-DF tenham muito mais interesse em par�cipar do Consea-
DF do que as en�dades que estão ausentes sem jus�fica�va. Jaime sugeriu que fosse feita uma consulta
às ins�tuições que ficaram de fora do Consea-DF. Trouxe como sugestão também que na próxima reunião
plenária fosse discu�vo o assunto da fome no Distrito Federal.

Sheila Lima, representante do Cebes, pontuou que seria importante primeiro consultar as
en�dades ausentes; até mesmo para entender o porquê do não comparecimento nas agendas do
Consea-DF.

Giselle Garcia, representando o OPSAN/UNB, destacou que valeria a pena fazer o
levantamento das faltas das ins�tuições, oficializá-las e referênciar o regimento interno do Consea-DF
(ar�gos 46 e seguintes), os quais apontam as sanções nos casos de inadimplência. 

Dayanne fez a leitura dos art. 46  e 49 do regimento interno do Consea-DF.

Roberta Rodrigues, representante da ANDF, manifestou concordância com as falas de
Sheila e Giselle.

A conselheira Rosemary Ribeiro pontuou algumas dificuldades em relação ao horário das
plenárias do Consea-DF e outras agendas que ela possuía. 

A secretária execu�va informou que alguns conselheiros já haviam levantado a proposta
de que as plenárias do Consea-DF ocorressem de modo presenciais ou na modalidade híbrida e colocou a
proposta para a plenária decidir.

Jaime salientou a importância de termos reuniões presenciais e destacou que as reuniões
das comissões temá�cas deveriam acontecer antes das plenárias.

Dayanne destacou que as próximas reuniões plenárias serão às quintas-feiras, conforme
decidido pela maioria na primeira plenária deste ano.

Elídia se manifestou desfavorável ao início das reuniões presenciais por agora.

https://www.sedes.df.gov.br/wp-conteudo/uploads/2010/09/Regimento-Interno-do-Consea-DF-gestao-2021-2023-1.pdf
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Sheila se manifestou favorável ao modelo híbrido de reunião. 

A conselheira Roberta reforçou quanto a importância das comissões se reunirem antes das
plenárias e destacou que sente falta da par�cipação da população nas reunições do Conselho.

O conselheiro Juarez Mar�ns manifestou apoio à proposta apresentada pela secretária
execu�va e pela fala da conselheira Roberta.

Giselle se posicionou  em defesa das reuniões presenciais e destacou que dessa forma
podemos fortalecer mais as relações. Sugeriu também que a comissão de monitoramento faça uma
alternância entre reuniões presenciais e online.

A secretária execu�va pediu para que os conselheiros se manifestassem, via chat,
favoráveis ou desfavoráveis às propostas apresentadas. A maioria dos conselheiros se
manifestou favorável às propostas apresentadas, em relação à reunião para diálogo com as en�dades
ausentes e às reuniões híbridas nas plenárias.

Dayanne citou as três comissões temá�cas permanentes que fazem parte do Consea-DF
bem como suas atribuições dentro do conselho e trouxe como proposta para a Plenária que as comissões
temá�cas voltem a fazer apresentações de seus estudos e resultados nas reuniões do conselho e que
alguma ins�tuição da sociedade civil também se apresente em cada reunião para que as en�dades se
conheçam melhor. 

Le�cia Raquel e Jaime se manifestaram favoráveis à proposta e pontuaram que essa troca
de informações será muito importante para o Consea-DF.

Dayanne pediu para que os conselheiros se manifestassem, via chat, favoráveis ou
desfavoráveis. A maioria dos conselheiros se manifestou favorável a proposta apresentada.

 

4. ELEIÇÃO DA NOVA PRESIDÊNCIA DO CONSEA-DF

No processo de indicação da Presidência do Consea-DF, a Subsecretária, Vanderléa
Cremonini, deu início ao item de pauta lembrando a todos que o processo de escolha do presidente do
Consea-DF se encontra amparado pelo Regimento Interno do Conselho. Destacou ainda a importância do
papel do presidente a frente da representação do conselho em todas as instâncias e na interlocução
entre a sociedade e o governo.

Vanderléa informou que foi recepcionada apenas uma carta de intenção ao cargo de
presidente, da senhora Antonia Sheila Gomes Lima, representante do Centro Brasileiro de Estudos em
Saúde- Cebes, entendendo, portanto, que tratava-se de uma indicação por consenso e aclamação da
sociedade civil.

Em seguida a conselheira Sheila apresentou a sua carta de intenção à presidência do
Consea-DF, a qual está transcrita abaixo: 

Meu nome é Antonia Sheila Gomes Lima, prefiro Sheila. É como todes me
chamam. Tenho 49 anos, sou dona de casa, casada, mãe de uma mãe de 21
anos e avó de uma criancinha de 2 anos. Sou sanitarista, e mestre em polí�cas
públicas em saúde, pesquisadora em saúde pública, e educadora popular.
Trabalho na Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) de Brasília há quase 12 anos.
Atuo na Governança Territorial, com instrumentos de gestão, com as redes de
governança de polí�cas públicas (espaços democrá�cos e de diálogo sobre os
problemas públicos e de tomada de decisão das comunidades juntamente com
representantes do Estado), e no empoderamento social de cidadãs e cidadãos,
cole�vos de mulheres e movimentos sociais na formação sobre os direitos
sociais e polí�cas públicas, e, desenvolvendo projetos com foco nos territórios
de maior vulnerabilidade social. Atuei na implementação da Polí�ca Nacional
de Saúde Integral das Populações do Campo, da Floresta e das Águas
(PNSIPCFA), durante 5 anos fazendo a formação em controle social do SUS com
o Movimento de Mulheres Camponesas (MMC) em 23 estados brasileiros, com
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o Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra (MST) Nacional em 6 estados,
e com o Movimento de Luta pela Terra (MLT) em 8 estados. Neste Conselho,
represento o Centro Brasileiro de Estudos de Saúde (Cebes), fundado em 24 de
setembro de 1976, e protagonista na criação e na defesa do SUS como direito
universal de cidadania e dever do Estado. Somos uma ins�tuição histórica na
luta pela democra�zação da sociedade na defesa dos direitos sociais, em
par�cular o direito universal à saúde. Hoje, me candidato a presidência do
CONSEA/DF, primeiramente, por reconhecer este espaço uma conquista de luta
popular, a qual consolida os nossos direitos a par�cipação social nas instâncias
de controle social com uma gestão par�cipa�va. Acredito que este espaço é um
instrumento fundamental como base para a formulação de Polí�cas Públicas. O
nosso compromisso como conselheiras(os), além do compromisso e a
responsabilidade que temos em acompanhar/monitorar as ações de
implementação de um os Planos mais importantes para a vida (garan�r a
alimentação saudável, como um direito humano), é acreditar e se dedicar para
que isso aconteça. Por isso, é importante atuarmos juntos e em conjunto,
reforçando o compromisso que temos com à sociedade civil, a qual
representamos por meio de nossas organizações.

Após apresentação Vanderléa Cremonini abriu a palavra para a Plenária e pediu para que
todos se manifestassem, via chat, favorável ou não favorável à eleição da Sheila.

Sendo assim, Vanderléa informou que Sheila Lima foi eleita, por aclamação, a nova
presidente do Consea-DF e desejou boas-vindas.

A secretária execu�va, juntamento com alguns conselheiros manifestaram votos de
sucesso na nova gestão e desejaram boas-vindas à Sheila.

 

5. APRESENTAÇÃO DA METODOLOGIA DA PESQUISA DISTRITAL POR AMOSTRA DE
 DOMICÍLIOS - PDAD 2021;

A convite do Consea-DF, Thiago Mendes e Francisca Lucena, representando a Codeplan,
realizaram uma apresentação referente à metodologia u�lizada para realização da Pesquisa Distrital por
Amostra de Domicílios - PDAD 2021.

Após a apresentação, via slides (91824308), a palavra foi aberta para a plenária para
debate e esclarecimento de dúvidas.

Em seguida, alguns conselheiros se manifestaram parabenizando e agradecendo a
disponibilidade da Codeplan em apresentar esses dados da pesquisa e algumas dúvidas foram levantadas
e sendo esclarecidas pelos representantes da Companhia.

Sheila Lima destacou que essas pesquisas que são feitas por regiões administra�vas são
muito valiosas e que essas informações são fundamentais. 

A secretária execu�va reforçou que após o término da reunião todas as apresentações e
conteúdos seriam disponibilizados aos par�cipantes.

 

6. APRESENTAÇÃO DA SÍNTESE DA CONSTRUÇÃO DO PAINEL DE INDICADORES DA
SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL NO DF;

A coordenadora da Comissão de Monitoramento do Consea-DF, Giselle Garcia, socializou a
primeira versão do painel de indicadores com a plenária do Consea-DF, via do slide. Destacou que
o painel ainda está em contrução, com o apoio dos membros da comissão de monitoramento, contou
também com alguns convidados e posteriormente será apresentado para a plenária para validação de
todos conselheiros.

Marília Leão, suplente da Aliança DF, reforçou que é importante trabalhar com poucos
indicadores para que se possa conseguir preencher todos os indicadores previstos e é fundamental tentar
definir indicadores para os quais já existe a fonte primária. Por fim, destacou a importância de ter um
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mapa territorial do DF e do Consea-DF incen�var o avanço do SISVAN-DF (Sistema de Vigilância Alimentar
e Nutricional).

 

7. INFORMES E ENCAMINHAMENTOS

A secretária execu�va informou que a próxima Plenária será realizada dia
15/09/2022 (quinta-feira), na modalidade presencial, com local a ser informado posteriormente e que
o III Plano Distrital de Segurança Alimentar e Nutricional (III PDSAN) está em vias de ser publicado.

Como encaminhamento ficou definido que a mesa dire�va do conselho irá se reunir com
as ins�tuições da sociedade civil ausentes das a�vidades do Consea-DF e discu�r as deliberações em cada
caso.

Nada mais havendo a tratar, às 17h15 deu-se por encerrada a reunião virtual, da qual se
lavrou a presente ata.

 

 

Dayanne Nunes 
Secretária-Execu�va do Consea-DF

 

Vanderléa Cremonini 
Subsecretária de Segurança Alimentar e Nutricional
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